



Ma première participation à un Congrès fédéral de la [Fneeq-CSN](#) en présentiel ! Nous étions chaleureusement conviés à Chicoutimi, au Saguenay, à environ cinq heures de route de Montréal.

Durant les sessions, nous avons principalement cherché à orienter les actions de notre fédération « pour replacer [#ÊTREHUMAIN](#) au coeur de la profession enseignante ». Les débats furent fructueux. Et l'on pourrait penser que ce ne sont que des mots. Il n'en est rien. Henri Poincaré disait: « Un problème bien posé est à moitié résolu ». C'est d'ailleurs pour cela que l'idée, la pensée, précèdent l'action.

En allant au micro, il arrive que notre proposition en tant que délégué-e fasse très vite l'unanimité. D'autrefois, cela nous est plus difficile de formuler clairement notre pensée. Nous espérons alors que notre préoccupation va tout de même cheminer dans les esprits et qu'il sera possible d'y revenir éventuellement, lors d'une prochaine rencontre. En effet, c'est déjà un premier pas que d'avoir eu l'opportunité d'être écouté-e par nos pairs et de semer, en eux, un début de réflexion.

Ce fut mon cas pour une proposition présentée un matin. Mais, à ma grande surprise, dans l'après-midi même, des congressistes ont proposé trois nouveaux amendements au moins qui sont venus structurer les problématiques qui me tenaient à coeur, allant même au-delà de mes attentes ! C'était vraiment impressionnant. Je me suis retrouvée, en fin de journée, emplie de gratitude.

J'ai été bien heureuse d'avoir relevé le défi du président de mon syndicat local et d'être allée au micro. Ce fut une très belle expérience, très enrichissante. Et si vous souhaitez vous impliquer plus en tant que délégué-e syndicale, n'hésitez pas à participer aux rencontres au niveau fédéral !

Vive la Fneeq ! 🙌

Ndack Kane

Déléguée du SPPEUQAM au Congrès fédéral de la FNEEQ-CSN